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６月定例市議会で、11日に会派代表質問、

12日・13日に一般質問がおこなわれました。

12日、大曽根勝正議員が登壇し、市政に関

する一般質問をおこないました。

大曽根議員は「日立電鉄線跡地利活用につ

いて」など４項目を質問。今年１月～４月に

実施したアンケート調査で寄せられた回答を

もとに、市の考えを聞くなどしました。

＊詳しくは裏面をご覧ください。（連載して

いきます）

日立電鉄線跡地利用についての市民の声を届ける
大曽根勝正議員が一般質問

大曽根 勝正
久慈町4-7-5

０２９４(５２)１５７０

「日本の戦争は『自衛のための戦争』だった」と描く

アニメ（動画）「誇り」を教育に持ち込ませないで
～市教育委員会に申し入れ

５月１７日の国会で、文部科学省の委託事

業として、日本青年会議所が作成したアニメー

ション（動画）のＤＶＤを使う「近代史教育

プログラム」が、各地

の中学校でおこなわれ

ようとしていることが、

日本共産党の石井郁子

衆院議員の国会質問で

明らかになりました。

このアニメ「誇り」

では、日本の戦争は

「自衛のための戦争」

「アジアの人々を白人

から解放」するための戦争だったなどと登場

人物に語らせています。加害の事実には触れ

ず、日本がアジア諸国を助けたと描き、日本

人の戦争への反省は「ＧＨＱによる洗脳」の

結果と説明しています。

大曽根勝正議員は党日立市委員会の小林真

美子さんとともに、同じく市委員会根本陽一

さんと連名で、１２日、アニメ「誇り」を教

育に持ち込ませないこと

を求める申し入れ書を市

教育委員会に提出、河井

章夫教育長や部長、担当

課長らと対談しました。

大曽根議員が「こうし

た靖国派の、誤った歴史

観を子どもたちに植え付

けるようなアニメを教育

に持ち込ませないでほし

い」と強く求めると、河井教育長は「こんな

アニメがあるということも、わからなかった。

今のところ、市には持ち込まれていないが、

あった場合は適切に対応する」などと話しま

した。 （小林 記）



日
立
電
鉄
線
の
跡
地
利
活
用

に
つ
い
て

大
曽
根
議
員
「
日
立
電
鉄
線
の

跡
地
の
取
得
に
つ
い
て
、
日
立

グ
ル
ー
プ
と
の
協
議
が
進
め
ら

れ
て
い
る
よ
う
で
す
。
利
活
用

に
つ
い
て
お
聞
き
し
ま
す
。

私
ど
も
日
本
共
産
党
日
立
市

委
員
会
で
、
今
年
１
月
か
ら
４

月
に
か
け
て
、
日
立
市
南
部
を

中
心
に
、
市
民
ア
ン
ケ
ー
ト
調

査
を
行
い
ま
し
た
。
２
万
枚
配
っ

て
、
約
３
８
０
通
帰
っ
て
き
ま

し
た
。
日
立
電
鉄
線
の
跡
地
利

用
に
つ
い
て
の
質
問
に
、
１
番

多
か
っ
た
の
は
、
道
路
で
す
。

こ
の
中
に
は
バ
ス
専
用
道
路
に

し
て
ほ
し
い
と
の
声
が
多
数
あ

り
ま
し
た
。
２
番
目
に
多
か
っ

た
の
は
、
歩
道
、
サ
イ
ク
リ
ン

グ
専
用
と
し
て
整
備
し
て
ほ
し

い
と
の
声
で
す
。
要
す
る
に
車

を
入
れ
な
い
道
路
で
す
。
こ
の

中
に
は
、
元
駅
舎
だ
っ
た
と
こ

ろ
は
、
小
さ
な
公
園
に
し
て
ト

イ
レ
も
設
置
し
て
ほ
し
い
。
ま

た
現
在
の
通
学
路
が
朝
夕
交
通

の
激
し
い
と
こ
ろ
に
も
か
か
わ

ら
ず
歩
道
部
分
が
非
常
に
せ
ま

い
地
域
か
ら
は
、
通
学
路
に
し

て
ほ
し
い
と
の
切
実
な
声
が
あ

り
ま
し
た
。
そ
の
ほ
か
緑
地
や

お
花
畑
、
桜
ロ
ー
ド
、
な
ど
様
々

な
声
が
よ
せ
ら
れ
ま
し
た
。

線
部
分
の
利
活
用
に
つ
い
て
は
、

場
所
に
よ
っ
て
は
多
少
違
っ
て

く
る
と
は
思
い
ま
す
が
、
子
ど

も
た
ち
の
通
学
路
に
関
す
る
部

分
に
つ
い
て
は
、
優
先
し
て
ほ

し
い
と
思
い
ま
す
。

基
本
的
な
考
え
方
に
つ
い
て

お
聞
き
し
ま
す
。
」

政
策
審
議
室
長
「
旧
軌
道
敷
部

分
の
利
活
用
に
つ
い
て
は
、
日

立
市
部
分
だ
け
で
も
全
長
で
約

13
キ
ロ
メ
ー
ト
ル
に
も
わ
た
る

こ
と
か
ら
、
今
後
、
具
体
的
な

検
討
、
計
画
の
策
定
が
必
要
と

考
え
て
い
ま
す
。
形
状
か
ら
道

路
と
し
て
の
利
活
用
が
基
本
に

な
る
も
の
と
考
え
ら
れ
ま
す
が
、

既
存
の
道
路
と
の
関
係
、
さ
ら

に
は
、
市
全
体
の
道
路
ネ
ッ
ト

ワ
ー
ク
と
の
関
係
等
の
調
査
と

あ
わ
せ
、
子
供
た
ち
の
安
全
に

も
配
慮
し
た
、
通
学
路
と
し
て

も
十
分
に
安
全
が
確
保
で
き
る

よ
う
な
道
路
の
整
備
に
つ
い
て

の
検
討
も
進
め
て
い
き
た
い
と

考
え
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。
」

交
通
渋
滞
解
消
に
向
け
て
の

ソ
フ
ト
面
の
整
備
に
力
を
い
れ
て

大
曽
根
議
員
「
樫
村
市
長
は
『
慢
性
的

な
交
通
渋
滞
は
、
市
民
生
活
や
産
業
活

動
の
大
き
な
障
害
と
な
っ
て
お
り
、
６

号
国
道
の
４
車
線
化
や
山
側
道
路
な
ど

幹
線
道
路
整
備
な
ど
に
力
を
い
れ
て
い

く
』
と
言
っ
て
い
ま
す
。
長
い
こ
と
幹

線
道
路
整
備
に
力
を
入
れ
て
き
ま
し
た

が
、
渋
滞
の
状
況
は
い
っ
こ
う
に
解
決

さ
れ
て
い
ま
せ
ん
。
新
し
い
道
路
を
作

れ
ば
、
そ
こ
に
車
が
集
中
し
、
新
た
な

渋
滞
や
環
境
問
題
が
発
生
し
て
い
る
こ

と
も
事
実
で
す
。

渋
滞
を
解
消
す
る
た
め
に
は
、
私
は

ハ
ー
ド
の
整
備
と
同
時
に
、
そ
れ
以
上

に
ソ
フ
ト
面
の
整
備
に
力
を
入
れ
る
べ

き
と
考
え
ま
す
。

当
市
で
は
特
に
朝
夕
の
渋
滞
が
ひ
ど

く
、
幹
線
道
路
か
ら
溢
れ
た
車
が
、
幅

員
の
狭
い
団
地
の
生
活
道
路
を
通
過
す

る
た
め
、
子
ど
も
た
ち
の
登
下
校
ま
で

脅
か
さ
れ
て
い
ま
す
。

市
長
が
描
く
幹
線
道
路
ネ
ッ
ト
ワ
ー

ク
の
完
成
に
は
、
な
お
長
い
期
間
を
要

し
ま
す
。
進
ん
だ
自
治
体
で
は
、
道
路

整
備
と
同
時
に
、
公
共
交
通
の
利
用
促

進
に
数
値
目
標
を
掲
げ
て
取
り
組
ん
だ

り
、
民
間
企
業
数
十
社
と
行
政
が
一
体

と
な
っ
て
、
交
通
需
要
マ
ネ
ジ
メ
ン
ト

研
究
会
を
立
ち
上
げ
、
「
あ
い
の
り
エ

コ
デ
ー
」
と
し
て
自
ら
マ
イ
カ
ー
規
制

を
お
こ
な
っ
た
り
、
朝
の
出
勤
時
間
帯

に
交
通
量
が
集
中
し
て
い
る
こ
と
を
調

査
し
て
、
ピ
ー
ク
を
カ
ッ
ト
す
る
た
め

の
社
会
実
験
に
、
企
業
や
市
民
の
参
加

を
よ
び
か
け
、
効
果
を
あ
げ
て
い
ま
す
。

当
市
と
し
て
も
限
ら
れ
た
財
源
の
中
で
、

道
路
整
備
だ
け
に
頼
ら
ず
、
ソ
フ
ト
面

に
も
、
も
っ
と
力
を
入
れ
る
べ
き
で
は

な
い
か
と
考
え
る
も
の
で
す
。
当
局
の

考
え
を
お
聞
き
し
ま
す
。

都
市
建
設
部
長
「
高
速
道
路
の
社
会
実

験
の
中
で
立
ち
あ
げ
た
企
業
に
も
参
加

い
た
だ
い
て
い
る
『
日
立
の
交
通
環
境

を
創
る
市
民
の
会
』
な
ど
か
ら
も
御
意

見
を
い
た
だ
き
、
日
立
市
の
特
性
に
あ
っ

た
交
通
渋
滞
緩
和
の
ソ
フ
ト
施
策
に
取

り
組
ん
で
い
き
ま
す
。
」

大
曽
根
議
員
「
市
長
の
考
え
が
幹
線
道

路
優
先
だ
と
、
『
交
通
環
境
を
創
る
市

民
の
会
』
も
幹
線
道
路
の
促
進
が
中
心

に
な
っ
て
し
ま
い
が
ち
で
す
。
限
ら
れ

た
財
源
の
中
で
、
幹
線
道
路
の
整
備
は

大
き
な
財
源
を
要
し
ま
す
。
ソ
フ
ト
面

の
整
備
は
、
お
金
を
か
け
な
い
で
、
工

夫
次
第
で
効
果
を
あ
げ
て
い
く
こ
と
が

で
き
ま
す
。
も
っ
と
本
気
で
取
り
組
ん

で
欲
し
い
と
思
い
ま
す
。
」

大曽根勝正議員の一般質問をご紹介します。


